

東京都台東区の通称「山谷」地区。戦後から格安の簡易宿泊所が立ち並ぶようになり、昭和30年代の高度成長期には1万5000人の日雇い労働者があふれかえった。男たちの臭気が漂う街は、あまりに不衛生な「宿」を自嘲的に逆さまに読んで「ドヤ街」と呼ばれた。低賃金や劣悪な労働環境への不満が爆発し、35年以降、暴動が度々起つた。

現在、山谷という地名はない。だが、そう呼ばれる一画には今でも多くのホームレスや日雇い労働者が暮らす。山本雅基(44)は平成14年

歩き回って選んだのが山谷だ

自身、幼少から心が不安定だった。「人と真正面からぶつかってしまう、不器用な性格でね」。父親が転勤族で、各地の小学校を転々としながら、行く先々で仲間にとけ込めずいじめを受けた。「どぶ川に突き落とされて、つばを吐きかけられた」ともある。今でこそ笑えるけど、當時はぎつかった本当に…」。

精神科に通い薬の助けを受け、心の救いを求めてキリスト教に改宗した。

そんな小学生時代に、ふと見たテレビ番組が今も脳裏に焼き付いている。画面に映し出されたのは、路地に生氣を

失った表情でへたり込む老人たちの姿。

「彼らは何のために生きて、どこで死んでいくのか。も彼らも同じ。こんな自分だと、いじめられっ子の自分も、一步間違えば世間からはみ出で、ああなってしまうかも知れない」

事実、20代で医療ボランティアを始めたが、人間関係にならなかった。アルコール依存症になりかけたこともある。食

うあてのない人生は、山本にとっては遠いものではなかった。

妻と一緒に、銀行への返済が滞ることもある。だが、「入居者を、また路頭に迷わせるわけにはいかない。ここを守る

だけだ。

妻と合わせた収入は月わずか18万円。寄付金が思うように集まらず、銀行への返済が滞る」ともある。だが、「入居者を、また路頭に迷わせるわけにはいかない。ここを守る

だけだ。

「山谷は人生でじこたま試験を受けた人たちが集まつてくる。これからもずっと、ひ

とつの『宿命』を山谷は持続けるのだと思う」。そして

こう続ける。

「出会ったときはみんな□

が悪い。でも介護を通じて、

人の愛情は絶対に伝わって、

感謝の気持ちを取り戻すは

ず。人生最期の一瞬だつてい

い。私は□を、希望を失つた彼らが再生し、旅立つてい

く場所にしたいんだ」

そういうといえば、ひねくれ者の永森さんは、死ぬ際、入居者の友達に「こんなことをつぶやいていたらしい」。

「□はよ、おれみたいな

もんの面倒を見ててくれた。山

本さんは、おれの親代わりみ

たいなもんだったよ」

やいていたらしい。

「□はよ、おれみたいな

もんの面倒を見ててくれた。山

本さんは、おれの親代わりみ

たいなもんだったよ」